

# Archivado el incidente de malos olores que provocó 315 llamadas de alarma



El Consistorio de Tarragona no ha encontrado elementos técnicos que señalen a Repsol como responsable del olor a gas

ESTEVE GIRALT | TARRAGONA

Una vez más, un episodio de malos olores se archiva en Tarragona sin determinar el origen de la pestilencia y sin aplicar ninguna sanción. El Ayuntamiento de Tarragona, organismo competente en materia de malos olores, no sancionará a Repsol Butano por la presunta fuga química que habría causado una intensa pestilencia a gas la madrugada del pasado 1 de febrero desde Tarragona ciudad hasta Coma-ruga; un suceso que provocó 315 llamadas de alarma de vecinos a la policía local y al centro de emergencias de la Generalitat. “Los técnicos del Ayuntamiento y los de la Generalitat han coincidido: no existen elementos técnicos que permitan señalar a Repsol Butano como responsable de las malas olores”, explicó el concejal de medio ambiente del Consistorio, Agustí Mallol, tras reunirse ayer con el delegado de Medio Ambiente de la Generalitat.

La sustancia que provocó el fuerte olor a gas, que encendió la alarma entre los ciudadanos, fue el etilmercaptano, un aditivo inocuo que se inyecta al propano para conferir al gas ese intenso y pestilente olor. Esto es, al menos, lo que aseguraron el delegado del Govern en el Camp de Tarragona, Xavier Sabaté, y el propio director de la Asoc-

ciación Empresarial Química de Tarragona (AEQT), el mediodía del 1 de marzo, pocas horas después del incidente. Entonces, confirmaron que las malas olores se habían generado en las instalaciones de Repsol Butano en Tarragona, durante el proceso de descarga de 33.000 toneladas de propano rea-

## Sólo “medidas correctoras”

■ “Solicitaremos a Repsol Butano que realice medidas correctoras en la planta de Tarragona para evitar que las fugas de etilmercaptano vayan directamente a la atmósfera”, dijo Mallol. Unas mejoras que Repsol ya prevé en el informe que elaboró del incidente: “Se han detectado varios puntos que mejorar, tales como los olores permanentes en las cercanías de la instalación que en condiciones climáticas especiales pueden molestar a los vecinos”. Consistorio y empresa apuntan a la construcción de una cápsula que pueda retener este gas en caso de fuga

lizado desde el buque “Grace River”.

Pero ayer, a punto de cumplirse dos meses de aquel alarmante incidente, el concejal de Medio Ambiente de Tarragona argumentó que “ningún informe técnico ha podido demostrar que el olor que percibimos en la zona donde se descargó el propano es el que se notó en un radio de 30 kilómetros”.

En el informe que ha hecho llegar Repsol al Ayuntamiento de Tarragona, la empresa explica que aquella madrugada “se revisó la instalación donde se estaba descargando el barco verificando que no había ninguna anomalía”. Además, Repsol concluye que “se descarta como causa única del episodio una fuga en nuestras instalaciones aunque está fuera de etilmercaptano puro”. A pesar de esto, Repsol reconoce que “sólo queda como hipótesis válida la fuga por el único punto de salida que la instalación tiene con el exterior, que es la válvula de seguridad del depósito de almacenamiento”. Es por este punto por donde podría haber salido el gas.

Pero ahora, a pesar del balance de Mallol –“es el más grave incidente de malos olores registrado en la última década”– y de las duras críticas que propinó el alcalde Joan Miquel Nadal a Repsol por no informar del presunto incidente, todo ha quedado reducido a una simple “medida correctora”. ●

TRIBUNA

## La salud y los frutos secos

ANTONIO PONT

Hace unos días Miguel Torres en un interesante artículo hablaba de “Hacer país con el vino”, lo cual es una muestra de la inquietud de los empresarios catalanes hacia la proyección de nuestros productos, y en este caso de la agroindustria hacia el exterior. Estamos en un mundo condicionado por dos fechas. Lo que en EE.UU. llaman el “nine eleven” y el “eleven nine”. El 11 de septiembre del 2001, cuando cayeron de las Torres Gemelas, y el 9 de noviembre de 1998, día del derrumbe del muro de Berlín.

Dos fechas que han impactado a la humanidad y que nos han situado en un mundo nuevo, y confiemos que la nueva sigla del 11-M será en argot empresarial la posibilidad de convertir una gran desgracia en una oportunidad de luchar por un mundo mejor. El mundo está cambiando y por eso lo más permanente precisamente es el cambio. Y saber adaptarse al cambio es la clave del futuro.

Estamos en el mundo de la comunicación, de la interconexión, del desarrollo de la información y se ha progresado más en estos últimos años de lo que se había hecho en siglos anteriores. Y esto proseguirá, pues sólo es el inicio de la globalización del mundo sin fronteras, sin aduanas para convertirnos cada vez más en ciudadanos del mundo, de la “aldea global” que predica Gorbachev.

Un hecho importante se ha producido en EE.UU. La muy estricta y meticulosa FDA (Food and Drug Administration), que regula los aspectos sanitarios de los alimentos acaba de declarar en un “claim” (una recomendación oficial) que el consumo de los frutos secos rebaja el colesterol y puede reducir el riesgo de enfermedades coronarias siendo ésta una de las primeras declaraciones para un producto realizadas en sentido positivo y que automáticamente autoriza que los productores-envasadores puedan indicarlo en sus etiquetas y envases. Ello es fruto de la investigación profunda que se ha desarrollado en aquel país, y en todo el mundo, que prueba de modo científico esta aseveración. Precisamente es un prestigioso investigador catalán, el doctor Joan Sabaté, de la Universidad Loma Linda de Los Angeles, quien ha realizado la más valiosa investigación y a quien le han publicado sus estudios las principales revistas científicas americanas.

Es uno más de los españoles que están triunfando en Estados Unidos y que se ha conseguido un prestigio al igual que el cardiólogo Valentín Fuster, que ha llegado a ser presidente de la American Heart Association y probablemente es el mejor cardiólogo del mundo. Y tantos otros como el oncólogo doctor Cerdán, el doctor Juan Carlos Izpisua gran

investigador del tema de las células madre, la eminencia en bioingeniería el doctor Joan Massagué y el psicólogo Luis Rojas Marcos, y tantos otros que están poniendo el nombre de España en lo más alto, coincidiendo con la proyección de nuestro país, que ha pasado estos últimos años de ser casi un desconocido a ser un referente tanto en la gastronomía, la alimentación, así como en la medicina y la empresa.

Precisamente fueron los norteamericanos quienes lanzaron el concepto de la dieta mediterránea y hace unos lustros fue el profesor Ancel Keys quien descubrió que nuestro estilo de vida y comida mediterránea era el más adecuado para la salud, para bajar el colesterol LDL (el “malo”) y prevenir las enfermedades cardiovasculares. Esto originó un alud de estudios que, corroborando las iniciales hipótesis, han probado también que el consumo de almendras, avellanas y nueces es altamente beneficioso para la salud. ●

ANTONIO PONT, presidente de la Fundación Nucía

## Deltebre reconstruirá el dique de la Marquesa

JORDI MARSAL | DELTEBRE

El Ayuntamiento de Deltebre procederá a reconstruir el dique de protección en la playa de la Marquesa –que la fuerza del temporal de esta semana rompió por varios puntos, inundando los arrozales cercanos– como medida provisional para hacer frente a nuevas contingencias de este tipo.

Ayer, el delegado del Govern en las Terres de l'Ebre, Lluís Salvadó, y la alcaldesa de Deltebre, Imma Juan, reclamaron al nuevo gobierno central que ejecute con urgencia el proyecto de adecuación de esta zona (que obra en el poder de la dirección general de Costas desde hace

varios años). Juan explicó que el Consistorio intentará reconstruir el dique en el periodo de un mes e intentará reabrir el camino de acceso a la península del Fangar, paralelo a la estructura y cortado por efecto del temporal, antes de Semana Santa. Pese a que el del lunes no fue uno de los temporales más dañinos de los últimos tiempos, la rotura del dique hizo que los arrozales más cercanos a la costa se inundaran de arena y agua del mar. El oleaje también dañó las plataformas peatonales en la playa de Riumar. “Tenemos una asignatura pendiente en el Delta: debemos actuar para que los temporales de levante no afecten a la actividad económica”, dijo Salvadó, en



El temporal de esta semana en la playa de la Marquesa

sintonía con las reiteradas reclamaciones de los propietarios de la zona. Para ello, recordó, existe un viejo proyecto de la dirección general de Costas que prevé la habilitación de una playa artificial con dunas de entre 100 y 200 m de ancho para amortiguar el impacto del oleaje en la línea de costa. “Estamos a la espera del nuevo gobierno”, dijo Juan.

Para Salvadó, sin embargo, la solución a largo plazo pasa por recuperar los sedimentos del caudal del río retenidos por los embalses. En el hemidelta derecho, el temporal azotó el istmo del Trabucador y causó desperfectos en las mejilloneras más próximas. Los acuicultores trabajaban ayer contra reloj para recuperar las decenas de estructuras dañadas y las cuerdas con mejillones que la fuerza del oleaje arrastró hasta el fondo del mar. Salvadó anunció la habilitación de una línea de crédito por parte del Instituto de Crédito Agrícola para los afectados. ●